
  
Ministério da Educação

Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica
InsƟtuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul

Campus Erechim

CONSELHO DE CAMPUS

Ata nº 08/2024 de 17/12/2024 - 4ª Reunião Ordinária
Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às dez horas,  no
Auditório 2, Bloco IV, do  Campus Erechim do InsƟtuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Rio Grande do Sul, foi realizada a quarta Reunião Ordinária do Conselho de
Campus (Concamp) do InsƟtuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do
Sul  (IFRS) –  Campus Erechim do ano de 2024,  tendo como pauta:  1.  Posse dos novos
Conselheiros (assinatura do termo de posse e exercício para eventual Conselheiro que ainda
não assinou); 2. Aprovação da Ata n° 07/2024 de 10-10-2024 - 3ª Reunião Ordinária; 3.
Apreciação  da  Resolução  nº  21/2024  (aprovação  “ad  referendum”  do  Calendário
Acadêmico 2025) - Demanda Pedagógico; 4. Apreciação dos Requerimentos de Demanda de
Pessoal  Docente  referentes  as  vagas  de  servidores  para  as  áreas  de  MatemáƟca,
InformáƟca  e  Administração/MarkeƟng  Digital  –  Demanda  Coordenação  de
Desenvolvimento InsƟtucional; 5. Apreciação do Manual de Procedimentos para Projetos
Integradores  do  Curso  Técnico  em  Química  do  IFRS  -  Campus  Erechim  –  Demanda
Pedagógico;  6.  Apreciação  do  Manual  para  Validação  das  AƟvidades  Curriculares
Complementares nos Cursos Superiores do IFRS – Campus Erechim – Demanda Pedagógico;
7. Apreciação do Manual de Procedimentos para o Projeto e Trabalho de Conclusão do
Curso Superior de tecnologia em Design de Moda do IFRS – Campus Erechim – Demanda
Pedagógico; 8. Encaminhamentos Gerais. EsƟveram presentes na reunião o Presidente do
Concamp,  Sidnei  Dal’Agnol,  os  Conselheiros  representantes  do  segmento  técnico-
administraƟvo Diones Ismael Gaboardi e Monalise Marcante Meregalli,  os Conselheiros
pela  representação  Docente  Alexandro  Magno  Dos  Santos  Adario  e  Denise  Olkoski,  o
Conselheiro Discente Bruno Antônio Amarante e a Conselheira representante da Sociedade
Civil Marlei Devensi. O presidente iniciou a reunião agradecendo a presença de todos os
Conselheiros nesta úlƟma reunião do ano, e em seguida esclareceu a todos a situação de
uma denúncia que foi recebida pelo Ministério Público em relação ao pleito que definiu os
novos  Conselheiros  do  Concamp,  onde  um  Docente  do  Campus  alegou  supostas
irregularidades. Que esse procedimento preliminar não é configurado como um processo
em si, mas um pedido de manifestação da gestão para coleta de mais informações quanto
aos fatos alegados. Esclareceu que a gestão consultou o jurídico do IFRS e que foi informado
não  ter  ocorrido  irregularidade  e  o  processo  ter  ocorrido  dentro  dos  princípios
consƟtucionais. Desta forma, também já esclareceu que o item 2 da pauta, aprovação de
ata, não poderá ser votado nesta reunião em virtude do servidor responsável não ter Ɵdo
tempo hábil de elaboração da mesma, em virtude de todo o processo administraƟvo de
condução desta denúncia além de outras demandas do setor.  Que a posição da gestão
frente a este fato é de que as aƟvidades do Conselho conƟnuam normalmente, respaldado
pela orientação jurídica do IFRS, pois o pleito foi legíƟmo e democráƟco e que a defesa
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perƟnente  já  foi  realizada  com base  nos  preceitos  legais.  Em ato  conơnuo,  os  novos
Conselheiros Alexandro Adário, Diones Gaboardi e Bruno Amarante assinaram o termo de
posse, onde os demais já haviam assinado na reunião anterior. O presidente lembrou que
na reunião anterior houve uma fala Conselheira Denise sugerindo questões de estratégia
quanto  ao  tema  de  Evasão  dos  cursos,  onde  o  Docente  pudesse  ser  consultado  nas
discussões de evasão de sua disciplina, onde o Conselheiro Adario então completou essa
fala argumentando que isso seria importante no senƟdo de o Docente poder idenƟficar a
razão dessa evasão, se isso seria crônico na disciplina, ou um caso pontual de algum aluno,
etc. A Conselheira Denise então pede ao Presidente se foi tomado alguma medida da gestão
nesse senƟdo, o qual respondeu que a Reitoria já tem algumas normaƟvas sobre o assunto,
e que houve uma consulta nesse senƟdo. Acrescenta que também já está havendo um
diálogo com a Direção de Ensino de análise legal desta proposta, do que seria possível
introduzir na Organização DidáƟca do Campus, até para isso não configurar como uma
questão de assédio junto aos Docentes. Informou que essa sugestão que parƟu do Conselho
inclusive  foi  elogiada  por  servidores  tendo  a  se  configurar  como  uma  boa  práƟca
administraƟva,  e  que isso  será  retomado mais  intensamente no decorrer  no primeiro
semestre de 2025. Passando ao próximo item da pauta, referente a alteração do Calendário
Acadêmico “ad referendum”, relatou que veio solicitação da Reitoria para o acréscimo de
algumas datas comemoraƟvas por questões legais e de organização do Processo SeleƟvo. A
Conselheira  Denise  fez  o  pedido  para  que  a  Direção  de  Ensino  socialize  com  mais
antecedência a questão da organização do Calendário Acadêmico pois esclareceu que nem
todos  os  docentes   puderam  parƟcipar  da  reunião  e  não  se  apropriaram  do  tema
adequadamente, e o Conselheiro Alexandro Adario complementou  dizendo que verificou
posteriormente que na questão de formaturas para o terceiro ano ficaria um calendário
bem apertado com relação ao final das aulas e exames. Também sugeriu que os Calendários
Ɵvessem um tempo de consulta pública para que a comunidade acadêmica pudesse dar
suas sugestões. Os Conselheiros votaram no senƟdo de aprovar o Calendário Acadêmico
mas  que  os  apontamentos/sugestões  relatadas  sejam  levados  em  consideração  na
elaboração dos próximos Calendários. No item 4 da pauta (apreciação de vagas de servidor
docente  para  áreas,  InformáƟca  e  Administração/MarkeƟng  Digital)  o  presidente
esclareceu aos conselheiros que as solicitações de vagas passam sempre pela Comissão de
Dimensionamento do Campus, que analisa o pedido dentro das jusƟficaƟvas apresentadas
pelas  próprias  áreas,  combinado  com  um  planejamento  estratégico  da  gestão,  e  que
especificamente na vaga de MatemáƟca, a professora Elisa irá ser removida a outro Campus
do IFRS, então no caso seria uma reposição para a vaga dela. Sobre a vaga de InformáƟca,
explicou que seria uma reposição já pensando em uma vaga Docente que tem previsão de
logo ir embora do Campus sob via judicial (acompanhamento de cônjuge), e estando essa
vaga na previsão do curso de Análise e Desenvolvimento de Sistemas – ADS, logo adiante
com sua saída a área necessitaria da reposição. Ainda paira a dúvida se esta vaga seria do
Campus Erechim ou Ibirubá, e a gestão vem tentando entender essa situação, mas o fato
que a área de InformáƟca precisará desse profissional diante dessa questão. Esclareceu
ainda que pela Portaria atual de dimensionamento de carga horária docente um professor
pode lecionar vinte e quatro períodos ou vinte horas e que a própria reitoria vem sendo
cobrada nesse senƟdo. Esclareceu também que há uma comissão a nível nacional que está
estudando essa questão e que a gestão vem aguardando as definições.  O Conselheiro
Alexandro Adario então relembrou que em 2018 a área de InformáƟca já Ɵnha solicitado
duas vagas para já introduzir no Médio Integrado e no ADS, e foi negado pois na época foi
solicitado que escolhessem um ou outro, então ficou definido que a vaga seria para o Médio
Integrado,  pois  foi  considerado  mais  essencial.  E  posteriormente  por  meio  de  uma
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cooperação técnica  com outro Campus foi  conseguido mais  uma vaga para  ajudar na
demanda que pode ser aproveitada por três anos nessa situação e por final foi removido ao
Campus Erechim. A Conselheira Denise então informou que atualmente são cinco docentes
dessa área no Campus e que com esse pedido da pauta ficaria um total de seis. O presidente
então prosseguiu explicando a vaga de Administração/MarkeƟng Digital que atualmente
conta com quatro professores da área de gestão afastados por razões diversas. Finalizou
ressaltando que essas requisições então, vieram para a Comissão de Dimensionamento
após  as  jusƟficaƟvas  apresentadas  pelas  áreas  e  foram  consideradas  alinhadas  ao
pensamento estratégico atual da realidade do Campus. Após diversas intervenções dos
Conselheiros sobre o tema, com dúvidas em relação as circunstâncias do dimensionamento
dessas vagas e a exposição de dificuldades/necessidades de vagas em outras áreas do
Campus,  os  Conselheiros  em comum acordo  acharam por  bem fazer  a  análise desses
requerimentos  de  vagas  apresentados  em  uma  próxima  reunião  do  Conselho,
Extraordinária,  a  ser  realizada  com  a  presença   da  Comissão  de  Dimensionamento  e
representantes das áreas interessadas. Após essa definição, o presidente procedeu com a
exposição da pauta dos Itens 5 (apreciação do Manual de Procedimentos para Projetos
Integradores do curso Técnico em Química), item 6 (apreciação do Manual para Validação
das  AƟvidades  Curriculares  Complementares  nos  Cursos  Superiores  do  IFRS)  e  item 7
(apreciação do manual de Procedimentos para o Projeto e Trabalho de Conclusão do Curso
Superior de tecnologia em Design de Moda), onde todos os itens foram aprovados pelos
Conselheiros. E para finalizar, em Encaminhamentos Gerais, item 8 da pauta, o presidente
lembrou sobre o recesso de fim de ano no Campus, que será expedido uma nota explicaƟva
a  comunidade  quanto  as  aƟvidades  administraƟvas  do  Campus,  que  em  janeiro  será
convocado a reunião extraordinária para definição das vagas que não foram apreciadas
nesta  reunião,  e  terminou  desejando  boas  festas  a  todos  os  Conselheiros.  A  reunião
encerrou-se ao meio dia. Nada mais havendo a constar, eu, Alexandre Malinowski, chefe de
gabinete,  lavrei  a  presente  ata,  contendo  este  termo  cento  e  treze
linhas............................................................................................………………………………………….
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